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今日青岛·热点

坐遍百条公交线 热心挑刺当“高 参”

岛城民间有帮“公交达人”
本报记者 赵波 李珍梅

一个帖子

开通了一条公交线路

城阳中心城区距离机场不远，但
始终没有直达机场的公交车，市民出
行非常不方便。 7 6 7公益小组的一位
成员首先提出并设计了一条北站发车
途经机场的线路，发贴到青岛交通俱
乐部网站论坛，很快引起网友们热烈
的讨论，最终引起城阳交通局等部门
的注意。组里成员小徐自己身体力行
到各个站点摸排客流，拿出了一套可
行性方案，并设计了一条北站发车途
经机场的线路。

“对于这条路线，我们做了30多个
设计，最终提给交通委运管局的有4、5
条。”“ 7 6 7”公益小组负责人张凯
说，为了尽量使这条路线显得合理，小
组成员将城阳转了个遍，包括每个站
点、客流量等。最后才敲定下来。

613路公交的开通加速了当地“小公
共”的“退休”进程，记者了解到，本月25
号，城阳环城3路小公共将退出，环城4路
和5路也将在年内逐渐退出。

“767”竟是

公交车自编号

“767，这是公交司机王延花开的119路
车的自编号，她也是我们公益小组的一名
成员。”张凯说，王延花是全国劳模，这辆报
废车的编号却成为小组的名字延续下来。

2008年8月，随着人员的壮大，以
张凯等负责人为代表，成立了青岛交通
俱乐部网站。

767公益小组由最初的五六名成员，
发展到现在的30多名。其中，最小的成员
只有11岁，上五年级；最老的有70多岁。

“别看我们对公交这么熟悉，但小
组里面从事公交这一行的还真不多。”
张凯风趣地表示，小组成员各个行业的
都有。金融的、IT的、销售的……“我
们每个人都有自己的工作，都是抽出业
余时间来探讨和做各种活动。”

张凯从衣兜里掏出一本小笔记本似
的公交查询册子。里面把岛城的所有公
交站点、线路、发收车时间、里程、票
价，细到每个站点的到达时间都写得清
清楚楚。

公交部门

需要这样的“高参”

“我们把市民提出的问题汇总，然
后上报给交通部门。”张凯说，他们时
刻在给岛城公交“挑刺”。“哪个地方
没了站牌，或设置不合理，甚至哪个站
名的字写错了我们都不会放过。”

“我们曾经查看发现，一条海尔路
上竟有6个海尔路的站牌，市民乘车相
当不便。”对于公交同一地名却不同地
方给市民带来的苦恼，张凯表示，通过
他们的努力，现在有关部门已经采纳了
他们的意见，准备下一步用交叉路来重
新命名重复的站名。

谈起 7 6 7这个公益小组，青岛交
运集团温馨巴士公司的解巧荣则赞赏
地表示，这个小组的确做了很多公交
路队都难以做到的工作，很多公交路
队都拿着他们的调研数据来调配发车
密度。“这群人非常执着，跟我们联
合做了很多公益活动。”解巧荣说，
公交部门的确需要这样的公益小组来
监督。

5000多的健身器材

使用不到5次

家用健身器材
成“鸡肋”

本报11月14日讯（记者 姜萌 陈海
芹） 5000多元的健身器材用了不到5次
就搁置在阳台变成“储物架”，岛城的陆先
生为花高价购买健身器材却没有“物有所
值”颇感无奈。对此，专业人士建议健身器
材应在专业人员的指导下选购，以免使用
时产生不适造成闲置。

家住在宁夏路某小区的陆先生3年前
为了方便准备高考的女儿缓解备考压力，
花5000多元购买了一套脚踏、转腰、拉
力三合一的满天星牌综合健身器。“当
时特意挑了一款多功能的健身器材，不
光孩子能用，我们也能跟着活动活
动。”可器材“进门”后，全家总共没
用5次，“学习、工作太累，哪有机会锻
炼啊！”后来，陆先生把“占地方”的器
材移到了阳台上，这一移就让这台花高价
买来的健身器“永久性”下岗了。记者看
到，这台综合器满身是灰，俨然成了“储物
架”，花盆、需要晾晒的鞋子……

14日，记者走访了英派斯健身器材销
售中心以及大润发等超市了解到，因为对
购买的健身器材“不再爱了”而要求退货
的顾客不在少数，甚至还有因为后悔而
一买再买的例子。闽江路英派斯健身器
械的销售人员邱小姐介绍说，家庭购买
健身器材一般以价位在4000——— 6000元
之间，也确实有些顾客在购买器材一到
两个月左右因为后悔而要求退货，“强
调自己没怎么使用过，甚至愿意只收原
价八到九成的退款费用，这样的顾客能
占我们店总销量的两成左右。”而据大
润发健身器材销售王先生介绍，他就对一
些市民一再去超市购买不同功能的器材
而印象深刻，“据我了解，多数是图新鲜劲
儿，还有一部分是因为功能不适合造成身
体不适弃用原来的。”

对此，健身教练孟斌介绍，健身器材
闲置多是因为家庭锻炼无法坚持到底，另
外，市民最好根据自己体质购买合适的器
材，“像跑步机是常见的健身器材，使用时
可能会因为器械抖动对膝盖造成冲击产
生疼痛，市民购买时很难注意到，等有不
适的时候往往选择停用器械。”孟斌建议，
市民在家可从事如持续跳绳、俯卧撑、仰
卧起坐等一些既经济又实用的健身方式，
即便购买健身器材也应经过专业人士指
导，以免搁置造成浪费。
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张凯向记者展示他们自制的公交线路图。


